

**Fédération Fribourgeoise des Retraités  
Section Glâne**

**Bulletin n°21**

**Printemps 2014**



**Eglise**

**Billens**

**Chapelle**

**Hennens**



## Programme partiel 2014

11.03.14	14.00 h.	Assemblée générale à Ursy
19.03.14		Journée Match aux cartes à la Parqueterie
14.05.14		Après-midi récréatif
16/19.09.14		Excursions d'automne
18.11.14		Match aux cartes
02.12.14		Fête de la St Nicolas
Reste à fixer		Loto

## Pour un(e) retraité(e)

J'ai toujours remis au lendemain de faire les choses ennuyeuses et m'en suis toujours trouvé bien, la nécessité de faire ces choses ayant une fois sur deux disparu entre temps.

*Henri de Montherland*

## Comptes et Bilan au 31 décembre 2013

### Recettes

Cotisations des membres	14'495,--
Dons et subsides	770,--
Lotos	12'093.85
Intérêts bancaires	<u>46.85</u>
<b>Total</b>	<b>27'405,70</b>

### Charges

Fédération cantonale	3'875,--
Assemblée générale	1'195,50
Comités et Bureaux	590,--
Conférences et animations	3'483,25
Courses annuelles	6'722,20
Frais d'administration	80,--
Imprimés et circulaires	2'899,95
Frais de ports	1'224.35
Frais bancaires	<u>683.75</u>
<b>Total</b>	<b>20'754,--</b>
<b>Bénéfice de l'exercice</b>	<b>6'651.70</b>

## Bilan au 31 décembre 2013

### Actif

Caisse	13,05
BCF 25 01 139.536-04	30'981,35
<b>Total</b>	<b>30'994,40</b>

### Passif

Capital initial	23'842.70
Transitoire	500,--
Bénéfice de l'exercice	<u>6'651,70</u>
<b>Total</b>	<b>30'994.40</b>

## HOMMAGE A TROIS MEMBRES DE NOTRE COMITE



### FRANCIS DEMIERRE

L'historique de notre section nous apprend que lors de sa fondation, en 1991, Francis Demierre a été nommé secrétaire. Cela fait donc 23 ans de secrétariat. Cela doit représenter bien quelques pages de procès-verbaux et de nombreuses séances de bureau, comité, délégations et j'en passe.

Pour tant de dévouement, la fédération fribourgeoise des retraités, section de la Glâne, te dit, cher Francis, un grand merci et se réjouit de te voir encore longtemps parmi nous.

### FERNANDE MODOUX

C'est en 2003 que Fernande Modoux intégrait notre comité. Elle représentait le Sud de notre district et s'engageait principalement dans l'organisation de notre loto à Promasens. Des problèmes de santé ont ralenti son activité au sein de notre comité, raison pour laquelle elle a décidé de démissionner. Un grand merci à toi, Fernande, pour ton engagement durant 10 ans, tes interventions toujours bien accueillies et ton sourire.

Nous te souhaitons le meilleur possible pour apprécier la vie durant de longues années encore.

### GASPARD BRÜLHART

Dans la mesure du possible, on souhaite que chaque région de notre district soit représentée dans notre comité. C'est en 2006 que Gaspard Brühlhart est venu représenter la région du Gibloux. Toujours présent, toujours disponible lors de différentes représentations, des propositions intéressantes et appréciées d'un homme d'expérience : merci Gaspard de nous avoir fait bénéficier de tes compétences et de ton amitié durant ces 7 années au sein de notre comité.

# *A tous les mordus des cartes.*

*N'oubliez pas la journée de jass le 19 mars dès 09h00*

*Plus de renseignements dans la circulaire annexée à  
l'envoi*

*Cette journée est sponsorisée par la ...*



**Banque Cantonale  
de Fribourg**

simplement ouvert

## **Parlons de collectivités publiques.**

Qu'est-ce que une paroisse

C'est la fontaine du village. Tout le monde peut venir, c'est ouvert, il y a de l'eau qui coule. On peut boire, laver, amener les bêtes pour s'abreuver. Et quand il n'y a personne, la vie continue à couler.

Jean XXIII

République helvétique

La Suisse dessinée par Napoléon en 1798. Alors que la vieille Confédération avait duré cinq siècles, celle de Bonaparte n'a duré que cinq ans. La Suisse est décidément trop compliquée pour que les étrangers s'en occupent !

## Quelques histoires drôles

Une pensée d'Auguste Rodin

Les compliments sont des bonbons dont les femmes raffolent toute leur vie ; jeunes les croquent à pleines dents ; plus âgées pour les faire fondre doucement entre les dents.

Mon pauvre ami, dit le docteur, votre oncle est bien malade, il faut vous attendre à tout !

A tout, hélas non ! Il faudra que je partage avec mes cousins.

Suggestions à la direction

Objet : suppression de la climatisation.

Il est possible de faire de substantielles économies en supprimant la climatisation de l'entreprise.

Moyens : Il suffit de mettre d'un côté du bâtiment tous ceux qui brassent de l'air et de l'autre tous ceux qui nous le pompent....

Proverbe marseillais

Mieux avoir la maladie de parkinson que celle d'alzheimer, car il est préférable de renverser un peu son pastis que d'oublier de le boire.

# B I L L E N S - H E N N E N S

Billens-Hennens, un équilibre à maintenir. Ancienne Seigneurie qui appartient longtemps à la famille de Billens, dont l'un des fils, Humbert, fut nommé en 1388, évêque de Sion. Il y avait également à l'époque, dans ce village, un château qui, depuis quelques décennies, abrite le Foyer St Joseph fondé par le conseiller J. Pache.

D'où vient l'appellation Billens ? Selon une étude réalisée par Paul Aebischer sur les noms des lieux du canton de Fribourg, elle provient d'un dérivé en -ingos- d'un nom germanique paraissant être Bitilo, dérivé lui-même de la racine BID-.

En 1981, Billens comptait environ 400 habitants. Il se trouve à deux pas du chef-lieu de la Glâne, sur la route Romont-Lucens. Un village calme qui a su conserver son cachet campagnard, grâce à une nature encore intacte où chaque printemps les arbres fruitiers embellissent ce coin de terre pour le plus grand bonheur de ses habitants.

En 1998, une fusion avec la commune d'Hennens s'est réalisée. Toutes les sociétés des deux villages regroupées depuis longtemps, comme aussi la paroisse et le cercle scolaire. Actuellement, la commune de Billens-Hennens compte environ 670 habitants. Une nouvelle laiterie a été construite en 2005 à la sortie du village côté Prévouloup. Les 15 agriculteurs restants apportent le lait ainsi que 4 agriculteurs de Villaranon.

Nous revenons maintenant à notre hôpital de district et du home médicalisé. L'agrandissement du home s'est réalisé en 1989, environ 156 personnes y travaillent y compris le temps partiel.

Quant à l'hôpital, il a cessé son activité le 31 janvier 2007 pour permettre des transformations qui ont durées environ 2 ans. Depuis janvier 2009, le centre cantonal de réadaptation cardio-vasculaire tant ambulatoire que stationnaire fonctionne avec ses 45 lits et environ 125 personnes y travaillent. Mon souhait, enfin, c'est de savoir que chacun est bien là où il se trouve, accueilli et apprécié dans tout ce qu'il est en tant qu'individu dans une communauté villageoise, attaché à son clocher et participant à part entière sans esprit restrictif ou équivoque.

A toutes et tous bonne route, ainsi que beaucoup de chance pour le futur, notre village vous attend avec plaisir.

Le secrétaire FFRG Francis Demierre

## La campagne entre Billens et Hennens

